











Rivages Russie Evénements présente

Je demande la parole

Прошу слова

Un film de Gleb Panfilov (URSS, 1975, 138') avec Inna Tchourikova et Nicolaï Goubenko

Lundi 3 février à 20h au cinéma Le Balzac

Femme, femme, femme...

Gleb Panfilov n'était pas un dissident. Né en 1934 d'un père journaliste, il enseignera l'histoire du parti communiste à l'école de théâtre Chtchoukine. Et pourtant, Panfilov filma mieux que quiconque et sans compromis la société russe, la vie quotidienne avec ses interrogations, ses errances, ses faux pas...

Dans Je demande la parole, Panfilov filme un ado qui a subtilisé le revolver de sa mère, une tireuse d'élite. Dans sa chambre, le gamin passe un disque des Beatles pour étudier et bricoler l'arme à loisir sans que sa sœur ne se doute de rien. Alors que résonne Ob-La-Di, Ob-La-Da, le garçon actionne accidentellement l'arme dont la balle le blesse à la tête. Il mourra en route vers l'hôpital.

Film au sujet universel, le film raconte la difficulté d'une mère, femme forte et maire de sa ville, qui doit gérer vie de famille et vie sociale. Interprété par Inna Tchourikova, épouse et muse de Panfilov, le film est un hymne à la liberté dans un pays qui, au-delà des idéologies, se cherche. Nous sommes en 1976, 20 ans après la dénonciation du stalinisme par Nikita Khrouchtchev et 20 ans avant la Pérestroïka...

Film d'une étonnante modernité qui vient d'être restauré, *Je demande la parole* témoigne de la liberté de ton de cinéastes russes confrontés durant des décennies à la censure et au pouvoir des studios soviétiques... De cinéastes contraints aujourd'hui à l'exil ou au silence.

La 11e édition du Festival du film russe de Paris & llede-France se tiendra du 19 mars au 5 avril 2025 à Paris, Taverny, Malakoff et Suresnes.



